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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Trümper, 
 
als SmartCities werden Städte bezeichnet, welche unter Nutzung von Internetanwendungen 
und Statistikprogrammen innerstädtische Prozesse aufeinander abstimmen. Dies soll eine 
sinnvolle und effektive Ressourcennutzung gewährleisten. Der EU-Energiekommissar 
Günther Oettinger hat bis 01. Dezember 2011 Städte gesucht, welche sich für dieses neue 
Ressourcenmanagement interessieren.  
 
Auch für Magdeburg wäre das Konzept der LivingPlanIT eine Möglichkeit, Ressourcen und 
Kosten in der Zukunft zu sparen. Zudem werden Emissionen vermieden, bevor sie entstehen 
können. Gerade im Zuge des integrierten Stadtentwicklungskonzeptes, welches Magdeburg 
für Bürger und Investoren attraktiver und wettbewerbsfähiger gestalten soll und unter 
Berücksichtigung der Nachhaltigkeit, wäre dies ein wichtiger Ansatzpunkt gewesen. 
 
Daher stelle ich Ihnen folgende Fragen: 
 

1. Ist der Stadtverwaltung das Konzept der SmartCities bekannt? 
2. Hat sich die Stadt Magdeburg an der Ausschreibung der Europäischen Union 

beteiligt? 
3. Gibt es für Magdeburg Planungen, ein Konzept zur effizienten Ressourcennutzung zu 

erstellen? 
4. Wie sollen in Zukunft in der Stadt Magdeburg Synergien zwischen Energieverbrauch, 

Sonneneinstrahlung, Verkehrsgeschwindigkeit und Ressourcenverteilung erzeugt 
werden? 
 
 

Neben einer kurzen mündlichen Beantwortung bitte ich um eine schriftliche Stellungnahme. 
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